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Chrétiens : des prophètes ! 

 
Dans un magnifique texte qui conclut le Milieu divin, Teilhard de Chardin assure 
que « les Israélites ont été de perpétuels « expectants » ; - et les premiers chrétiens 
aussi. Car Noël, qui aurait dû, semble-t-il, inverser nos regards et les concentrer sur 
le Passé, n’a fait que les reporter plus loin encore en avant. » 
 
Le premier dimanche de l’Avent opère la jointure avec le dernier dimanche du 
temps liturgique, qui tourne nos regards vers le Christ Roi de l’Univers. « Quand le 
Fils de l’Homme viendra dans sa gloire… » : ainsi commence la vision que Jésus 
déploie pour ses disciples en Matthieu 25 (v.31).  
Il est quand même paradoxal que les chrétiens apparaissent souvent comme les 
gardiens du passé plutôt que des prophètes regardant vers l’avenir. Non pas un 
avenir prévu, gagné de haute lutte ou obtenu par la force. Mais un à-venir qui 
prend forme d’une personne surgissant à notre rencontre, en qui nous 
reconnaissons Celui qui est déjà venu, qui a parlé, guéri, souffert et aimé, qui est 
mort et ressuscité, et qui revient désormais augmenté de tous ceux qu’il s’est 
agrégé. Il est notre rédempteur (1e lecture du 1er dimanche de l’Avent), sans cesse 
présent à nos côtés, mais qui vient cette fois achever et tout récapituler en lui pour 
l’offrir au Père dans une communion plénière et définitive, débarrassée du mal et 
de ses oripeaux. Il est descendu, il descendra encore pour nous rencontrer. « Tous, 
nous étions desséchés comme des feuilles, et nos fautes, comme le vent, nous 
emportaient » assure Isaïe (64,5), dans une puissante poésie qui traduit mieux que 
des concepts l’état dans lequel nous pouvons nous trouver – personnellement ou 
collectivement.  
La venue du Seigneur ne coïncide pas tant avec une extinction – de l’humanité, de 
la planète, de la vie – qu’avec une résurrection, sous une forme nouvelle, plus belle 
et éternelle. 
En attendant, « nous sommes l’argile, c’est toi qui nous façonnes : nous sommes 
tous l’ouvrage de ta main » (Is 64,7).  
D’une part nous sommes invités à nous laisser toujours mieux façonner, non pas 
en nous raidissant mais en nous présentant avec souplesse à l’Artiste divin dont 
parle cette fois saint Irénée de Lyon : 

« Attends patiemment la Main de ton Artiste, qui fait toutes choses en temps 
opportun – en temps opportun, dis-je, par rapport à toi qui est fait. Présente-
lui un cœur souple et docile et garde la forme que t'a donnée cet Artiste, 
ayant en toi l'Eau qui vient de lui et sans quoi, en t'endurcissant, tu rejetterais 
l'empreinte de ses doigts. En te laissant former par lui, tu monteras à la 
perfection, car par cet art de Dieu va être cachée l'argile qui est en toi. Sa 
Main a créé ta substance ; elle te revêtira d’or pur au-dedans et au dehors, et 
elle te parera si bien, que le Roi lui-même sera épris de ta beauté. » (Adversus 
Haereses, IV, 39,2) 
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D’autre part nous sommes plus que jamais pressés de prendre une part active à cette nouvelle création qui gémit 
encore dans les douleurs de l’enfantement. Quand il viendra, le Seigneur veut nous trouver éveillés, actifs, acteurs, 
à l’œuvre, portés par le souffle de l’Esprit. 
 

Tout cela demande de nous convertir incessamment pour quitter les tombeaux du passé et prendre part à la 
construction du Royaume qui s’achèvera en Jérusalem céleste où tout sera réuni en Dieu.  « Voici que je viens sans 
tarder. Heureux celui qui garde les paroles de ce livre de prophétie ! » (Ap 22,7). 
 

Père Jean-Michel Poirier 
 
 
 
 

"Samedi Autrement : Une Expérience de Partage et de Conversion Communautaire" 
 
Le récent événement "Samedi Autrement" a été une expérience significative pour les paroissiens, offrant une 
opportunité unique de partager et d'explorer ensemble un passage biblique.   
 

Les paroissiens ont souligné la richesse de partager leurs impressions et compréhensions du 
texte commun de la Bible. Cela a été perçu comme une expérience bénéfique pour 
l'enrichissement spirituel individuel.  
Bien que le nombre de participants ait été modeste, cela n'a pas diminué la qualité des 
échanges. Les ateliers ont été fructueux, avec des discussions profondes sur des thèmes tels 
que la conversion personnelle et communautaire en lien avec les orientations apportés au 
travers de la lettre pastorale de Mgr Guy de KERIMEL.  
Des phrases spécifiques du passage biblique ont été mises en avant, telles que la douceur 

de la conversion de Saul, l'importance de la prière, et la fidélité d'Ananie. Ces éléments ont suscité des réflexions 
sur la difficulté de quitter ses certitudes et la nécessité d'une écoute ouverte. 
Les paroissiens ont souligné que la conversion est un processus continu, travaillant sur nos comportements et 
agissant souvent de manière inattendue. La nécessité de renoncer à soi-même a été notée comme un défi, mais 
crucial pour la croissance spirituelle. 
Les échanges lors des ateliers mettent en évidence également l'importance de tous les sens dans la compréhension 
spirituelle. Les expériences sensorielles, associées à la conversion, ont été abordées, montrant comment Dieu peut 
toucher chaque aspect de notre être. 
Un point de convergence important était l'interprétation du verset "Lève-toi, va dans la rue appelée rue Droite." Cela 
a été compris comme une métaphore du chemin direct et honnête menant à Dieu, soulignant la nécessité d'une 
conduite droite envers les autres. 
Les paroissiens ont exprimé leur désir de poursuivre ce type d'événements, soulignant l'importance de partager les 
expériences de conversion pour renforcer la foi et favoriser le lien avec Dieu. 
 
En conclusion, "Samedi Autrement" a été bien plus qu'une simple réunion ; c'était une exploration collective qui a 
laissé une impression positive sur les paroissiens, ouvrant la voie à une continuité enrichissante du cheminement 
spirituel communautaire. 
 

Prochain rendez-vous du « Samedi Autrement » le samedi 06 Janvier 2024 à 16h30 en l'église de 
Lespinasse. 
 

L’Equipe d’Animation Pastorale 
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Avancer ensemble sur notre chemin de Foi… 
 

« La Foi est une marche avec Jésus et c’est une marche qui dure toute la vie. Nous sommes appelés à marcher pour 
entrer toujours davantage à l’intérieur du mystère de l’amour de Dieu qui veille sur nous et nous permet de vivre 
dans la sérénité et l’espérance. » Pape François 
 

Au sein de notre ensemble paroissial, neufs adultes ont exprimé le désir de recevoir les sacrements de l’initiation 
chrétienne, que sont le baptême, l’Eucharistie et la confirmation, selon le rituel de l’Eglise catholique. 
 

Ils sont appelés à vivre cette préparation à travers un temps de cheminement spécifique appelé “catéchuménat“. 
Cette préparation, qui dure plusieurs mois est rythmée par des rencontres au sein de la paroisse et avec d’autres 
catéchumènes qui sont sur le même chemin. En conformité avec les différentes étapes du Rituel d’Initiation 
Chrétienne des Adultes (RICA), ces rencontres paroissiales et diocésaines sont constituées de temps de catéchèse, 
de lecture commune de la Bible, de relecture de sa vie, de partage. Chacun progresse à son rythme en totale liberté 
d’enfants de Dieu. 
A cette occasion, la paroisse a constitué un groupe d’accompagnateurs constitué de quatre laïcs (Cécile, Isabelle, 
Abigail, Philippe) et du père Jean-Michel qui vont cheminer avec eux. 
 

Accueillir ces catéchumènes est une opportunité, une richesse pour toute notre Communauté. C’est une incitation 
à réveiller notre propre foi, à nous laisser bousculer, à nous mettre en marche avec eux en les accompagnant par 
notre accueil et notre témoignage de vie. 
 

Rappelons-nous que sur notre chemin de foi, c’est le Don de Dieu qui est premier. Nous avons à révéler la grâce 
agissante de Dieu et à faire grandir notre Foi tout au long de la vie.  
 

Ainsi, pour vivre un moment de cheminement spirituel et de catéchèse en Eglise, tous les paroissiens sont invités à 
se joindre aux catéchumènes lors d’une soirée de réflexion et de partage d’Avent le 12 décembre. 
 

Chacun de nous au sein de notre communauté paroissiale est invité à porter dans ses prières ces catéchumènes (et 
leurs accompagnateurs) sur leur chemin de foi et de nous soutenir les uns les autres sur notre chemin de conversion 
personnel et communautaire. 
 

« La première orientation pastorale que je propose est la conversion personnelle et communautaire, autrement dit 
déployer la grâce sanctifiante reçue au baptême. » Mgr Guy de Kerimel. 

 

L’équipe des accompagnateurs des catéchumènes adultes 
 

Retrouvons-nous pour cheminer ensemble durant cette période de l’Avent :  
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Alors que ce dimanche 3 décembre, a lieu la Journée Internationale des personnes handicapées, 
ouvrons notre cœur au témoignage de Guillaume qui nous est partagé par ses parents, Mireille et 
Jean-Jacques… 
 

Témoignage de ma vie dans sa fragilité 
 

Bonjour ! 
 

Moi, c’est Guillaume, j’ai 47 ans. Et vous ? 

Je suis polyhandicapé : je ne parle pas (sauf pour dire « ama, aba, ou m’aime »), je ne marche pas, je ne sais pas lire ni écrire. 
Et pourtant je ne manque pas de mémoire, ni de reconnaissance, ni d’intuition, ni de sensibilité. Je reconnais toujours parmi 
les autres ceux qui souffrent, je reconnais toujours ceux qui sont francs et sincères, et je n’hésite pas à leur offrir un de mes 
plus beaux sourires. Mais je garde quand même mes plus grands, mes plus beaux et mes plus tendres sourires pour mon papa 
et pour ma maman. C’est avec eux que je communique le plus, ou plutôt c’est eux qui parviennent le mieux à comprendre mes 
besoins et mes souffrances, et croyez-moi, ce n’est pas toujours facile de se faire comprendre … à moins qu’ils ne fassent exprès 
quelques fois de ne pas comprendre ce que je veux parce que cela ne les arrange pas ! Mais en général c’est quand même avec 
eux que je m’entends le mieux, et c’est eux que j’aime le plus. 

Je vis dans une MAS (Maison d’Accueil Spécialisée), et je reviens à la maison pour 3 jours toutes les 2 semaines, et puis aussi 
pour quelques jours de vacances, mais malheureusement celles-ci sont de plus en plus courtes. Mon âge avançant, celui de 
mes parents aussi, ils sont donc beaucoup plus vite fatigués qu’avant. Ils ont dû faire installer dans ma chambre un rail au 
plafond pour me coucher ou me lever de mon lit et me mettre au fauteuil. Mon fauteuil est devenu beaucoup plus gros avec 
des coussins anti-escarres. Je ne mange plus car je faisais trop de fausses routes (d’ailleurs je n’ai jamais mangé tout seul), je 
suis donc alimenté et hydraté par une sonde gastrique qui me fait souffrir et qui donne bien du souci à mon entourage. 

Et pourtant je vis, j’aime même la vie : à la MAS on m’emmène parfois à des concerts le soir, et j’aime ça, mon papa me 
promène en voiture ou à pied dès qu’il le peut, et j’aime ça, ma maman m’amène avec elle à la cuisine quand elle « popote », 
et j’aime ça. Je participe ainsi un peu à la même vie que tout le monde. Mais ce que j’aime le plus (après les promenades en 
voiture quand même), c’est quand quelqu’un vient nous voir à la maison : j’ai l’impression qu’ils viennent un peu pour moi, et 
c’est la fête. Si je suis déjà couché, j’appelle pour qu’on me relève, je veux participer à la joie collective de la maisonnée. Après 
je dors mieux ! 

Papa et maman ont demandé le baptême pour moi lorsque j’étais tout petit (j’avais à peine plus de 3 mois), puis maman a 
demandé à notre prêtre que je reçoive le sacrement de la confirmation : elle m’amenait à la messe à chaque retour à la maison, 
j’étais « placé » (quel vilain mot) dans un établissement religieux dans l’Essonne), et maman tenait à ce que je sois reconnu 
comme chrétien parmi les chrétiens malgré mon handicap. 
  
Papa et maman ont participé pour cela à la création d’un groupe Foi et Lumière dans notre ville et 3 ans après 
je recevais ce sacrement, ainsi que celui de l’Eucharistie, que personne n’avait espéré pour moi. J’ai pu 
communier tant que je mangeais par la bouche : le prête me donnait une hostie entière … je n’ai jamais fait de 
fausse route en recevant le corps du Christ pourtant je mangeais mixé ! mais j’ai pleuré plusieurs fois à la messe 
quand je n’ai plus eu le droit de le faire (je ne peux plus prendre d’alimentation par la bouche), j’attendais 
toujours ce moment avec une telle impatience ! … et puis comme cela peut déranger de voir sur mon fauteuil une perche avec 
un poche d’alimentation et une pompe, papa a décidé de ne plus m’emmener à la messe (c’est tellement difficile et pénible 
pour lui) ; alors je regarde la messe à la télé avec mes parents quand je suis avec eux ou seul dans ma chambre quand je suis à 
la MAS. Ainsi va la vie, ainsi va Ma vie. 
 

Pourtant, toute petite flamme que je suis, je suis toujours là. Mon plus grand désir est d’aimer et d’être aimé.  
De toute ma vie je n’ai jamais voulu rester fâché, même si parfois moi aussi je me fâche quand je ne suis pas du tout d’accord 
avec ce que l’on veut me faire faire ou faire pour moi. Par contre, je n’aime pas quand papa ou maman se chamaillent l’un 
contre l’autre, j’y mets même mon grain de sel quand je trouve que cela dure un peu trop longtemps à mon goût. Aimer, tout 
est tellement plus simple quand il en est ainsi. Aimer … cela me rappelle une chanson qui avait été écrite pour les personnes 
comme moi et qui s’intitulait « Une autre fois, dis-moi bonjour ». Plus tard je vous en donnerai peut-être les paroles, mais 
aujourd’hui je vous dis « Bonne Journée, et que Dieu vous protège ». 

 

Ecrit pour moi par maman et papa. 
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Lumière de Bethléem  
 

Depuis de nombreuses années, des mouvements du scoutisme en Europe partagent  

                                                      la Lumière de la Paix,  

une petite flamme allumée dans la grotte de la Nativité à Bethléem, une petite flamme 
symbole de Paix ! 
Cette année encore, le groupe des Scouts et Guides De France - Nord Toulouse vous invite à 
vous joindre à eux et recevoir ce symbole de paix. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cheminons vers Noël en musique… 

Voici le temps 
(Sciaky/Wackenheim/Studio SM) 
 

Refrain :  
Voici le temps de prendre la route 
voici le temps de commencer 
voici le temps d’être en avent 
voici le temps… 
 

1 
Je te cherche dans le partage 
Quatre semaines pour aimer 
Apprends-moi Jésus à rencontrer 
Il faut du temps pour tout donner 
Il faut du temps (bis)  
 

2 
Je te cherche dans l’Evangile 
Aux quatre coins de nos cités 
Apprends-moi Jésus à témoigner 
Il faut du temps pour inviter 
Il faut du temps (bis) 
 

 

 
3 
Je te cherche dans la tendresse 
Ces quatre temps pour s’accorder 
Apprends-moi Jésus à pardonner 
Il faut du temps pour dénouer 
Il faut du temps (bis) 
 
4 
Je te cherche dans le silence 
Quatre saisons pour s’éveiller 
Apprends-moi Jésus à Te prier 
Il faut du temps pour contempler 
Il faut du temps (bis)  

 
Pour l’écouter :  

https://www.youtube.com/watch?v=9oSXYbtbmHM 

https://www.youtube.com/watch?v=9oSXYbtbmHM
https://www.youtube.com/watch?v=9oSXYbtbmHM
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Le coin du petit paroissien 
 
 

Cher(e) jeune paroissien(ne), 
  
 L’ange Gaby vient t’apporter pour cette dernière lecture avant noël, un gros sac de décorations pour 
ton sapin de noël. 
   
 
 
Prends une grande feuille et dessine un sapin ou un arbre de ton choix.  
Ce sera l’arbre de Jésus. 
 

 

Gaby sort de son sac une belle boule rouge que tu dessineras sur une branche du haut.  
Il te dit : « Cette boule représente le bonheur d’avoir des amis, des copains, des copines, des relations ».

   
Voici une deuxième boule de couleur jaune. Dessine la juste au-dessous.  
« C’est le bonheur d’éprouver de la joie, de recevoir de l’amour ».   
      

  La troisième boule est bleue.  « Elle représente tous les liens qui t’apportent de la connaissance, du 
savoir, de l’expérience ». 
 

  La quatrième boule est bleue et dorée.  
  Gaby te dit : « C’est le lien que tu as avec la nature, les animaux et la planète ». 
 
  La cinquième boule est verte. Dessine la tout en haut de l’arbre, de l’autre côté.  
  « Cette boule représente le bonheur de faire des choses qui font du bien aux autres ou à la nature».  
 

 

La sixième boule que t’offre Gaby est orange : « C’est le bonheur de te faire du bien à toi-même ».  
Tu peux la dessiner juste au-dessous. 
 
Voici une septième boule de couleur violette. « C’est le bonheur de vivre en paix ».  
Dessine-la sur les branches du bas. 
 

 

Gaby t’offre maintenant un très gros cœur rouge. « C’est le cœur de Jésus ». Tu peux le dessiner sur le 
tronc d’arbre juste sur les racines, tout en bas. L’amour de Jésus est la racine de nos vies. Sa naissance, 
que nous fêterons bientôt le jour de noël, va nous indiquer le sens de notre vie.  
   
Gaby t’offre une très belle étoile.  
Dessine-la au sommet du sapin. Elle brille comme de l’or. Elle représente l’amour. 
 
Gaby sort encore de son grand sac la dernière boule blanche, éclatante et lumineuse. Il te dit « C’est le 
bonheur d’aimer ». Dessine-la avec un grand soin car ce doit être la plus belle. 
 

Voici l’arbre de Jésus qui nous accompagne pour Noël avec ce message : « Notre vie, comme l’arbre, chargée de 
tous les bonheurs et de beaucoup d’amour sera une vie bénéfique et bonne pour nous et pour les autres. » 

 
Joyeux noël ! 

                                                                                                         Je t’embrasse,  

                                                                                                                 ton amie, Blanche Plume   
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Notre paroisse à l’heure du numérique… 
 

Lors du Synode 2023, l’importance du monde numérique dans 
l’évangélisation a été mis en lumière.   

 « Nous sommes appelés à devenir « l’apôtre Paul numérique » du troisième 
millénaire », ont déclaré les Pères synodaux.  
 
 

Dans cette perspective, la création d’applications et d’instruments interactifs aidant à connaître l’Évangile et l’Église 
pourrait être utile… 
Le numérique peut être un « cadeau du Seigneur » lorsqu’il permet de relier entre eux les fidèles.  
Le « continent numérique » est un instrument d'évangélisation qui s’ajuste à notre mode de vie. 
 

Modestement, au niveau de notre paroisse, nous réfléchissons depuis quelques semaines à un outil numérique 
accessible à tous. 
 

Un outil mis à disposition pour permettre de rester en lien avec la vie de la communauté, consulter l’agenda 
paroissial (horaires et lieux des messes, réunion catéchisme des enfants, jeunes, rencontres…), lire ou écouter la 
messe du jour (évangile, méditation et chant), découvrir les actualités de la paroisse ou du diocèse, envoyer une 
demande à la paroisse,...  
 

Ce support numérique ne viendrait pas remplacer le Journal Paroissial (qui serait toujours accessible en version 
papier pour ceux qui le souhaitent) mais permettrait de consulter ces informations et lectures sur un site internet 
depuis son ordinateur/tablette ou directement via une application sur son téléphone mobile (Android). 
 
Nous vous tiendrons au courant des avancées de ce projet… 
 

L’équipe de Communic@tion 

 

 

 
 

 
  

Ils nous ont quittés :  

Arlette LAGRAVERE (Saint Jory)                   Michel ITARD (Saint Jory) 
Louise GHEDIN (Saint Jory)                       Pierre VILA (Gagnac) 
Romana LARROUDÉ (Fenouillet)                  Fortunato CARTOLANO (Fenouillet) 
Jean SOUMEILLAN (Saint Jory)                    Gaston DEMUR (Bruguières)                     
Marie-Jeanne DEMUR (Bruguières)                Jean DEMUR (Bruguières)   
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DECEMBRE 2023 -JANVIER 2024 
Vendredi 1er Église Bruguières 18h30 Adoration 

Samedi 2 Église Gratentour 18h00 Messe 

Dimanche 3 Église Saint Jory 09h00 Messe pour les défunts du mois 

Dimanche 3 Église Gagnac 9h15-11h30 Rencontre des ados préparant un sacrement 

Dimanche 3 Église Gagnac 10h30 Messe 

Vendredi 8 Chapelle du Beldou 17h00 Chapelet pour l'Immaculée Conception 

Vendredi 8 Église Bruguières 18h30 Messe des familles – Immaculée Conception 

Samedi 9 Église Lespinasse 18h00 Messe 

Dimanche 10 Église Saint Jory 09h00 Messe 

Dimanche 10 Église Bruguières 10h30 Messe 

Dimanche 10 Église Bruguières 11h30 Baptême de Elohanne 

Mardi 12 Église Bruguières 20h30 Soirée réflexion et partage d’Avent 

Jeudi 14 Église Fenouillet 16h30-17h30 Confessions 

Vendredi 15 Bruguières 16h00 Messe à l’EHPAD de Bruguières 

Vendredi 15 Église Bruguières 18h30 Prière pour les défunts 

Samedi 16 Église Saint Sauveur 18h00 Messe 

Dimanche 17 Église Saint Jory 09h00 Messe  

Dimanche 17 Église Gagnac 10h30 Messe 

Dimanche 17 Église Gagnac 16h30 Partage de la Lumière de la Paix de Bethléem 

Mardi 19 Église Saint Jory   19h30 Célébration pénitentielle et confessions individuelles 

Samedi 23 Église Bruguières  9h30-11h30 Confessions 

Samedi 23 Église Fenouillet 18h00 Messe 

Dimanche 24 Église Saint Jory 09h00 Pas de messe 

Dimanche 24 Église Bruguières 10h30 Messe 

Dimanche 24 Église Saint Jory   18h00 Messe de la nuit de Noël 

Dimanche 24 Église Gagnac 19h00 Messe de la nuit de Noël 

Lundi 25 Église Saint Sauveur 9h00 Messe du jour de Noël 

Lundi 25 Église Lespinasse 10h30 Messe du jour de Noël 

Mercredi 27 Église Fenouillet 18h00 Pas de messe 

Jeudi 28 Église Fenouillet 18h00 Pas de messe 

Samedi 30 Église Gratentour 18h00 Messe 

Dimanche 31 Église Saint Jory 09h00 Pas de messe 

Dimanche 31 Église Gagnac 10h30 Messe 

JANVIER 2024 

Samedi 6 Église Lespinasse 16h30 Samedi Autrement 

Samedi 6 Église Lespinasse 18h00 Messe des familles 

Dimanche 7 Église Saint Jory 09h00 Messe pour les défunts du mois 

Dimanche 7 Église Bruguières 10h30 Messe 
 

AGENDA PAROISSIAL 

En ce mois de décembre, nous sommes invités à prier … 
 

Pour les personnes en situation de handicap.  
Prions afin que les personnes en situation de handicap bénéficient de l’attention de la société 
et que les institutions promeuvent des programmes d’inclusion pour leur participation active.  


